

Aceleran demolición de los órganos autónomos

El oficialismo dará mañana un albazo en la Cámara de Diputados con el dictamen que desaparece los órganos autónomos que hacen contrapeso al titular del Ejecutivo.

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados citó, de buenas a primeras, a sesionar mañana al mediodía.

En el menú está la aprobación del dictamen que elimina al Inai, la Cofece, la CNH, la CRE, el IFT, el Coneval y el Sistema Nacional de Mejora Continua de la Educación.

Esta iniciativa forma parte del plan C (*Plan Capricho*) de **López Obrador** para desmantelar las instituciones democráticas y dar paso libre al segundo piso de la autocracia.

Los legisladores de Morena, PVEM y PT quieren dejar listo el citado dictamen para que la siguiente Legislatura, que arranca el 1 de septiembre con una mayoría calificada que, de una u otra manera, tendrán en el Congreso, lo suba a la Constitución.

De este modo, el oficialismo regatea a los mexicanos dos derechos inherentes a una democracia: el derecho a la información y la protección de datos personales.

* El diputado del PAN **Héctor Saúl Téllez** es integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales. Platicamos con él sobre el albazo anunciado.

El hombre recordó que **Claudia Sheinbaum**, presidenta electa, no incluyó, en el primer paquete de reformas a legislarse el mes que entra, la demolición de los órganos autónomos. Pero señaló: "**López Obrador** ya le dio el manotazo".

Luego subió a su cuenta de X el siguiente comentario:

"Morena y aliados están completamente desatados y apresurados por la destrucción de todo órgano constitucional o poder que representa un contrapeso a la función del presidente o presidenta.

"Fuimos convocados (el viernes) para sesionar de manera apresurada. **López Obrador** quiere despedirse de su mandato dejando a su paso la destrucción democrática e institucional de nuestro país". * El albazo causó revuelo en el Inai. Los cuatro comisionados que le quedan, de siete, grabaron videos en los que llaman a los legisladores a abrir un diálogo y advierten sobre las consecuencias de eliminar los dos derechos citados.

Adrián Alcalá, comisionado presidente del instituto, llamó al diálogo institucional.

"Un diálogo para construir con las y los legisladores y las autoridades, el nuevo andamiaje normativo e institucional para asegurar la garantía plena de estos derechos", dijo.

La comisionada **Blanca Lilia Ibarra** recordó que este organismo garante tiene un origen ciudadano y, por lo tanto, es patrimonio de todas y todos los mexicanos.

"Su autonomía constitucional y su especialización es la materia que permite garantizar con eficacia esos dos derechos que son la base de la democracia moderna.

"Sin privacidad, las personas carecen de una esfera necesaria para desarrollar plenamente su personalidad; sin información, la participación social que redunda en el beneficio colectivo no será posible".

Julieta del Río, comisionada, invitó a la reflexión y a poner en el centro de esta discusión el fortalecimiento de los derechos humanos y de la democracia.

"No es un aferramiento a un cargo. No es un aferramiento a un edificio en avenida Insurgentes Sur. Es simplemente el aferramiento a seguir con la defensa de estos dos derechos".

Y la comisionada **Josefina Román Vergara**: "México merece que los derechos humanos de acceso a la información y de protección de datos personales se mantengan garantizados e intocados".

* La inesperada designación de **Martí Batres**, un dogmático trasnochado, como director del ISSSTE es tan acertada como el nombramiento del agrónomo **Octavio Romero Oropeza** al frente de Petróleos Mexicanos.

No nos extrañe que, al final de su encargo, Martí entregue cuentas similares a las de Romero.

Cito la revista Expansión del pasado 29 de julio:

"Pemex perdió 255,937 millones de pesos de abril a junio. Es el peor resultado para un segundo trimestre desde que se tiene registro".

* La nota en la aburrida sesión de la Comisión Permanente la dio ayer la diputada de Morena **Erika Vanessa del Castillo Ibarra**. Se le salieron las lágrimas cuando manifestó que los morenistas y sus rémoras "amamos desaforadamente" a **López Obrador**.

Con la voz quebrada añadió: "Presidente **López Obrador**, *Peje*, cabecita de algodón, **Obrador**, **AMLO**, abuelito, gran hombre, te amamos desaforadamente y hasta siempre".

La panista **Kenia López** retomó el episodio en su intervención. Y dijo:

"Con todo respeto a la persona que se le quebró la voz y casi llora en esta tribuna: ojalá hubiera llorado aquí por las personas desaparecidas. Ojalá y hubiera llorado por las mujeres asesinadas durante el gobierno de Morena".